

# ARQUEOLOGÍA

estable conservador que fue de nuestro Museo Municipal Pedro Manuel de Sorolla, era un apasionado de la arqueología romana. Por todas partes pasó vista relatos de comitentes romanos. Dos capitanes amigos suyos se la jugaron buena. Entraron a su servicio uno solo al castillo unas cuantas monedas romanas de escaso o nulo valor numismático, pero más tarde, al que le infeliz, creyó a Inguru con su dinero al piso habitación, por el castillo, a la alcoba de su hermano, Ramón Gutiérrez de San Sebastián, una sola pieza fuerte. Los capitanes se hicieron a la mar, consiguiendo los tres al piso, cuando en esto entraron dos soldados de la dotación castrense, poco y quedándose ante sus superiores se explicaron: suspendido el trabajo porque hemos encontrado unas tumbas constales de hasta una media docena de desaparecidos por flamarlos de algún modo. Al temoroso en el buleto de Sorolla, de emoción tránsita, vio el enterramiento de su ministro el caminante romano, el piso a los resarcimientos que se dieron en su casa, y que leer al día siguiente, no sé si en «La Voz de Pamplona» o en «El Pueblo Vasco», la ampliosa y circunstancial del hallazgo, y la palmaria confirmación de su tesis.

En cierto aquél entonces se haya realizado en numeroso descubrimiento arqueológico o simplemente, numismática, seguimos. Nos hemos contenido, «lo mío», sin embargo romántico, y gracias. Días pasados, sin embargo, nos ha llamado la atención de lo que es de importancia, pero que, en fin de cuentas, si no romanesa era doméstica. Fue en el solar de Atocha, conocido como de tres siglos. En la puerta del recinto que viene de Aldacarca, estaba y está aún el letrero «Hotel Peñalosa». Pero si su «chabolas» estaba allí a la puerta, en el edificio, habrá sido desechado ya, porque, como el edificio, habrá sido desechado ya, porque, como dice más pasados en estas páginas, de la obra de nobles y de los pares, así sea, hoy quedó, almacén municipal. De destino no queda actualmente, más que parte de piedra y ruinas aplastadas, con sus columnas dísticas semejantes colaterales al estilo de las rústicas iglesias del patio claustral habrá sido derribado y ya con el resto de ruinas destrozadas, probablemente, a la infraestructura de algún cambio. Un arquitecto de ese potente comentarista arqueológico, se lamenta de que las columnas no se hubieran aprovechado, asemejadas a la nueva construcción que allí va a ser transportadas a otro lugar e integradas en un edificio.

Y por el sórdido y ruinoso solar lleno de modernos y yeo, vacíos seguramente de las partes más o menos edificios públicos donostiarros derruidos; sillares de piedra y ruinas aplastadas, restos de columnas, capiteles, repisas y dinteles, baluartes, restos de una fuente que en su época plástica, y todas juntas, asemejan un caos de piedras que quieren separarse en su muerte, hasta la figura humana transformada en piedra representando a un personaje de piedra que se viste de vestido de levita sentado en un sillón y de los cuales, probablemente obispo, como participantes de un concurso público y solemnidad; eso sí, todos y cada una de las personas que perteneció a este monumento más o menos ilustres que imparten que las talló y cineló? Sería al llamado momento de 1813 el del piso Alderdi-eder, demócratas después de consolidar? Si tanto, ¿por qué reproducir estos gaudiosos? Si tanto, ¿por qué reproducir aquesto barroco arqueológico más ojito se aleja de la verdad, complicencia y fronda de hasta la sencillez y corrupción plateras que decoran la platera que se extiende frente a la fachada principal en los siglos XVII, XVIII y XIX convierte de una estatua, establecida en nuestra ciudad con la exigencia del Ayuntamiento, «de predicar en vas-

UN DONOSTIARRA

## CARTELERA

### EXPOSICIONES

### DE CAJA DE AHORROS

### MUNICIPAL DE GUIPUZCOA

### (Gasteiz, 20). Hasta

### el 15 de diciembre.

### Dibujos y esculturas.

### Horario: 10:30 a

### 18:30 a 21:30.

### TEATRO

### A las 8:15. I Musas

### de Grupos del

### CINES

### A las 8, 7:30 y

### 10:30. «Mak» el

### de la muerte.

### A las 10, 14:30

### «Mak» el

### «Mak» el